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Helio Surdi é o novo presidente do Consórcio 
Intermunicipal da Fronteira

Aconteceu na quarta-feira, dia 22 de janeiro, a eleição do presidente do Consórcio Intermunicipal da 
Fronteira – CIF. Na oportunidade o prefeito de Bom Jesus do Sul, Helio Surdi assumiu a presidência do 

consórcio. Durante a posse, Helio, destacou a necessidade do trabalho em conjunto para alcançar as metas que 
visam atender às necessidades da comunidade fronteiriça. 
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BARRACÃO

Definido locais 
de provas do 
concurso.
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 7,623
Venda $ 7,627
Variação -0,36%

Dólar Turismo
Compra $ 6,159
Venda $ 6,339
Variação -0,41%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 6,319
Venda $ 6,320
Variação -0,44%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  -0,23%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 65,00

R$ 128,50

R$ 69,00 

R$ 210,00

R$ 180,00

R$ 8,50

R$ 2,60

Dólar Comercial
Compra $ 6,103
Venda $ 6,104
Variação -0,12%

O avanço das 
tecnologias está presente 
nas ações de atendimento 
à população realizadas 
pelo Corpo de Bombeiros 
Militar de Santa Catarina 
(CBMSC). A corporação 
vem ampliando o uso de 
aplicativos de chamada 
de vídeo e integrando 
mapas que permitem 
aos bombeiros localizar 
as ocorrências com 
mais precisão, além de 
informar a distância para 
o atendimento.

Com o aprimoramento 
da ferramenta, o 
atendente que recebe 
a chamada pelo 193 
consegue visualizar, 
em uma mesma tela, a 
localização da ocorrência 
e todos os recursos de 
atendimento disponíveis 
nas proximidades. É 
possível, por exemplo, 
verificar se há algum 
hidrante próximo, no 
caso de incêndios, ou, em 
situações de Atendimento 
Pré-Hospitalar, identificar 
se há um quartel ou 
posto de guarda-vidas 
que possa prestar 
atendimento mais rápido 
enquanto a ambulância 
da corporação se desloca 
para o local.

“Temos o 
compromisso, junto ao 
Governo do Estado, de 
ampliar e qualificar o 
uso das tecnologias para 
garantir um atendimento 
de excelência à 
população. Com este 
sistema, conseguimos 
reduzir o nosso tempo 

de resposta nas 
ocorrências e mantemos 
o nosso compromisso 
de salvar vidas”, destaca 
o comandante-geral do 
CBMSC, coronel Fabiano 
Bastos das Neves.

O mapa também está 
integrado às câmeras 
de monitoramento 
Bem-Te-Vi, que realizam 
o monitoramento das 
ruas, possibilitando que, 
caso a ocorrência esteja 
acontecendo em um 
local visível, a situação 
seja observada de forma 
mais clara e detalhada. 
Outra ferramenta que 
está sendo utilizada 
é o rastreamento das 
viaturas. Agora, os 
bombeiros em serviço 
ativam a localização 

através do aplicativo 
CBMSC Cidadão, 
permitindo que o 
deslocamento da viatura 
seja monitorado em 
tempo real e a estimativa 
de chegada informada ao 
solicitante.

O capitão Marco 
Aurélio Lino Massarani 
Costa, chefe do Centro de 
Softwares de Emergência 
do CBMSC, explica que 
essa é uma evolução 
das ferramentas. “Com 
esses mapas integrados, 
temos uma resposta 
ainda mais ágil às 
ocorrências. Desta forma, 
o regulador do COBOM 
consegue direcionar os 
melhores recursos para 
o atendimento. Além 
disso, a identificação 

do local de onde a 
chamada está sendo 
realizada nos permite 
realizar uma orientação 
melhor nos casos de 
trote, possibilitando que 
façamos um retorno da 
chamada e observemos 
quando a ligação vem 
de uma localização 
recorrente”, explica.

Outro recurso que 
tem sido cada vez mais 
utilizado são as chamadas 
de vídeo. Esse formato 
permite que, em casos 
como engasgamento 
ou paradas 
cardiorrespiratórias, 
o bombeiro oriente o 
acompanhante da vítima 
enquanto a guarnição se 
desloca para o local da 
ocorrência.

Corpo de Bombeiros Militar de SC 
amplia tecnologias para atendimento

GERAL.

Com o retorno das obras de ampliação 
e modernização da Estação de Tratamento 
de Esgoto Insular, em Florianópolis, a 
CASAN (Companhia Catarinense de Águas e 
Saneamento) promoveu uma atividade para 
recepcionar novos funcionários. A ação teve 
por objetivo integrar os colaboradores e 
conscientizar sobre procedimentos e normas 
ambientais adotadas durante a execução das 
obras.

Na apresentação, foi abordado o processo 
de licenciamento da obra e sobre os estudos 
ambientais anteriores ao início dos canteiros. 
Esses estudos determinaram os Programas 
Ambientais executados, como o de supervisão 
ambiental das obras e o de gerenciamento de 
resíduos sólidos e da construção civil.

Os funcionários também receberam 
instruções sobre os procedimentos 
relacionados à rotina da obra, a gestão 
de resíduos, que envolve a separação e a 
disposição em locais adequados, cuidados 
para segurança individual e coletiva, além da 

ética e respeito no ambiente de trabalho. “A 
integração dos novos colaboradores é uma 
atividade importante para que eles possam ter 
uma noção dos procedimentos de trabalho. 
Assim, o trabalhador já inicia suas atividades 
tomando os cuidados ambientais necessários”, 
explica a bióloga Myrna Hornke, que atua na 
supervisão ambiental na ETE.

O Programa Socioambiental também 
executa atividades mensais de conscientização 
para incentivar a sustentabilidade e cuidados 
ambientais entre as equipes de trabalho, 
conhecidos como diálogos de meio ambiente. 
Todas as atividades desenvolvidas estão 
incluídas no Plano de Gestão Ambiental do 
Empreendimento aprovado pelo Instituto 
de Meio Ambiente de Santa Catarina 
(IMA). As obras de ampliação do sistema 
de esgotamento sanitário Insular têm 
investimento de R$194 milhões, com recursos 
garantidos pela Agência de Cooperação  
Internacional do Japão (JICA).

CASAN recebe novos trabalhadores da ETE Insular com atividades de conscientização 
ambiental
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Estudantes e 
professores da 
Universidade Estadual 
de Maringá (UEM), das 
áreas de Medicina e 
Informática, criaram 
um software que 
promete revolucionar 
o monitoramento de 
pacientes em Unidades 
de Terapia Intensiva 
(UTIs). O Mews App, já 
registrado no Instituto 
Nacional da Propriedade 
Industrial (INPI), utiliza 
dados em tempo real 
dos sinais vitais para 
identificar possíveis 
pioras no estado de 
saúde dos pacientes, 
permitindo intervenções 
precoces e aumentando 
as chances de salvar 
vidas.

O programa de 
computador, que será 
implantado na UTI do 
Hospital Universitário 
Regional de Maringá 
(HUM-UEM), foi 
desenvolvido com base 
na escala Mews (Modified 
Early Warning Score). 
Essa escala avalia o 
risco de deterioração 
clínica de pacientes a 
partir de parâmetros 
básicos registrados pelos 
monitores de UTI. O 
Mews App capta cinco 
parâmetros básicos: 
frequência cardíaca, 
pressão arterial, 
temperatura, frequência 
respiratória e nível de 
consciência.

Entre os 

desenvolvedores 
do Mews App estão 
os professores do 
Departamento de 
Informática (DIN) Yandre 
Maldonado e Gomes 
da Costa (orientador), 
André Felipe Ribeiro 
Cordeiro e Luiz Henrique 
Toffanetto e Marques 
(coorientadores), além 
da estudante de Ciência 
da Computação, Maria 
Fernanda Almeida 
Oliveira. Do Mestrado 
Profissional em Gestão, 
Tecnologia e Inovação em 
Urgência e Emergência 
(Profurg) participaram a 
professora Cátia Millene 
Dell’Agnolo (orientadora) 
e o aluno do Profurg, 
Davi Tamamaru de Souza.

A superintendente do 
HUM, Cremilde Aparecida 
Trindade Radovanovic, 
considera muito positivo 
o resultado dos estudos 
não só pelo avanço 
no atendimento aos 
pacientes, mas também 
porque a ideia da criação 
do software partiu do 
coordenador do Núcleo 
Interno de Regulação 
(NIR), setor do hospital 
que monitora desde 
a entrada até a alta 
médica, Davi de Souza, 
que observou que era 
prioridade melhorar o 
processo de fluxo dos 
pacientes.

“Primeiro que 
foi pensado por um 
profissional de dentro do 
hospital. Ele identificou 

o problema durante o 
trabalho, pensou em 
estratégias para melhorar 
e buscou parcerias. A 
gente sempre fala que 
queremos ter parceria de 
outros departamentos, 
porque uma área não 
trabalha sozinha. Se todas 
as áreas conseguirem 
trabalhar juntas, 
teremos uma grande 
evolução dentro do 
hospital, principalmente 
nessa área da 
ciência”, comemora a 
superintendente.

Ela explica que, 
logo no início dos 
estudos, perceberam 
que a implantação seria 
difícil porque depende 
de anotações dos 
parâmetros vitais pela 
equipe de enfermagem e 
cálculos para identificar o 
estado de saúde, surgindo 
assim a ideia da parceria 
com a informática para 
automatizar o processo 
dentro das UTIs.

“A gente pensou no 
software para poder 
facilitar o registro, pois 
ao invés do enfermeiro 
ficar preenchendo um 
papel, tendo que calcular 
manualmente o estado do 
paciente, que ele pudesse 
ter uma ferramenta 
que captasse os sinais 
vitais, como também 
gerasse orientações de 
procedimentos, conforme 
a situação clínica”, disse 
Cremilde.

Na avaliação do 

aluno do Profurg Davi 
Tamamaru de Souza, 
o software reduz a 
possibilidade de erros ao 
automatizar o processo 
de busca e avaliação dos 
sinais vitais, além de 
permitir decisões mais 
assertivas, caso a caso. 
Ele frisa que os cinco 
parâmetros básicos 
escolhidos permitem 
avaliar se o quadro do 
paciente está evoluindo 
para complicações 
graves, como um infarto.

“Para mim, essa 
ferramenta tornou algo 
subjetivo em algo mais 

palpável. O enfermeiro 
que está no Pronto 
Atendimento tem uma 
impressão sobre o 
paciente. O que está na 
enfermaria, às vezes, tem 
outra e o médico também 
pode ter uma percepção 
diferente. E o Mews, após 
o cálculo, vai te dar um 
único resultado, assim 
como uma única conduta. 
A ferramenta me dá essa 
orientação precisa de 
como atuar, dando maior 
segurança ao paciente, 
como também para a 
equipe médica”, observa.

A orientadora Cátia 

Dell’Agnolo complementa 
que o software facilitou 
muito o atendimento. 
“Ele foi implantado na 
enfermaria e continua 
funcionando, mesmo 
após a finalização da 
pós-graduação do Davi. 
É algo que ficou para 
o hospital”. Segundo a 
docente, o HUM aguarda 
apenas a liberação da 
marca do monitor para 
a implantação na UTI 
do hospital, pois toda 
a programação está 
concluída, pronta para a 
instalação.

Em tempo real: software desenvolvido na UEM 
ajuda a salvar vidas em UTIs
Aplicativo desenvolvido por pesquisadores das áreas de Medicina e Informática permite monitoramento 
em tempo real de pacientes, possibilitando e a tomada de decisão

SAÚDE.

Assembleia Legislativa do Paraná promoveu a conscientização e 
apoiou campanhas através das cores

GERAL.

A prática de iluminar 
monumentos e prédios 
públicos teve início 
com o já conhecido 
Outubro Rosa, mês em 
que diversas ações são 
desenvolvidas com o 
objetivo de informar 
e conscientizar para a 
detecção precoce do 
câncer de mama, tipo 
de câncer que mais 
atinge mulheres no país. 
Sob o mesmo conceito, 
veio o Novembro Azul, 
procurando elucidar 
e dar publicidade 
sobre a importância do 

diagnóstico precoce do 
câncer de próstata, que é 
o segundo mais comum 
entre os homens, atrás 
apenas do câncer de pele 
não-melanoma.

Desde então, vem 
aumentando a prática 
de associar cada mês 
do ano com uma cor 
usada em um laço de fita, 
como simbolismo para 
lembrar a população da 
importância de ações de 
informação, prevenção e 
combate a doenças que 
têm taxas de ocorrência 
significativas. Além da 

saúde, a iluminação 
acabou se estendendo 
para temas como 
garantia de direitos, 
diversidade e datas 
comemorativas.

Assim, no mês 
correspondente a uma 
cor e a respectiva 
campanha, a Assembleia 
Legislativa tem conduzido 
ações que vão da 
realização de audiências 
públicas, sessões 
solenes, palestras, 
cursos, distribuição 
de material impresso 
com informações úteis 

nos canais de mídia do 
parlamento paranaenses 
e a iluminação do 
prédio usando a cor 
correspondente ao 
mês, o que vem se 
convencionando chamar 
de calendário anual de 
cores da Assembleia 
Legislativa.

A decisão pela 
iluminação passa 
por uma solicitação 
administrativa que, 
em geral, parte do 
deputado autor da Lei, 
da mesa Executiva ou 
de órgão externo, como 

a Defensoria Pública, 
Secretarias ou entidades 
representativas. A 
Diretoria Administrativa 
recebe a solicitação e 
programa os dias que 
a iluminação na cor 
solicitada será acesa.

A Assembleia 
Legislativa foi iluminada 
com cores diferentes 
durante todo o ano 
dependendo de 
contexto específico. Em 
alguns casos, as cores 
podem ser usadas para 
representar causas ou 
eventos importantes. 

Por exemplo, durante o 
mês de conscientização 
sobre o câncer de mama, 
a iluminação rosa mostra 
apoio à causa. Da mesma 
forma, durante o dia do 
orgulho LGBTQIA+, a 
iluminação adotou as 
cores do arco-íris como 
um símbolo de inclusão e 
diversidade. Outras vezes, 
as cores são usadas em 
comemoração à datas 
significativas, como 
feriados nacionais ou 
celebrações locais.
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Peça sua tag pelo App Sicoob ou na sua cooperativa.

Mais uma facilidade para você passar sem
filas em pedágios e estacionamentos
credenciados de todo Brasil.

AS CANCELAS SE ABREM
COMO MÁGICA

Pagar com o Sicoobcard é a sua nova
opção para passar sem filas

Barracão iniciou o ano 
reforçando sua estrutura 
na saúde pública. 
Após a saída de duas 
médicas concursadas, 
a administração 
municipal contratou 
novos profissionais para 
atender às unidades 
de saúde e suprir a 
demanda. 

Além disso, o 
município integrou 
ao quadro uma 
fonoaudióloga, marcando 
uma importante 
conquista na área de 
terapias especializadas.

“Contávamos com três 
médicos concursados, 
mas duas médicas 
pediram afastamento 
por motivos pessoais. 
Precisamos agir 
rapidamente, contratando 
emergencialmente 
quatro médicos, dois por 
contratos emergenciais 
e dois por pregão 
eletrônico. Agora, todas 
as nossas unidades estão 
com médicos atendendo,” 
explicou Carlos Santin, 

responsável pela gestão 
da saúde.

“Esses atendimentos 
estão suprindo as 
necessidades das nossas 
unidades. Além disso, 
continuamos a oferecer 
suporte em consultas 
com especialistas 
em outras regiões,” 
completou Santin.

Uma novidade 
importante é a 
contratação de uma 
fonoaudióloga, que 
iniciou suas atividades 
em janeiro. Os 
atendimentos estão sendo 
centralizados na unidade 
do Posto de Saúde do 
Bairro Industrial, devido à 
necessidade de uma sala 
especial e equipada.

Segundo a enfermeira 
Liliane de Góes, cerca de 
60 pacientes já passaram 
pela avaliação inicial. 

“Alguns foram 
liberados por não 
necessitarem de terapia, 
mas muitos aguardam 
o início das sessões. 
Estamos priorizando 

pacientes que não têm 
acesso a outras terapias, 
como os da APAE ou 
com transtornos mais 
complexos,” destacou 
Liliane.

Sidiane de Lara Paz, a 
nova fonoaudióloga, está 
conduzindo triagens e 
avaliações iniciais. 

“Estamos atendendo 
uma grande variedade 
de casos, desde crianças 
com transtornos de 
fala até idosos com 
disfagia após AVC. Nossa 
prioridade é atender 
quem não tem acesso 
a terapias regulares e 
organizar sessões para 
melhorar a qualidade de 
vida desses pacientes,” 
comentou.

Com a ampliação 
da equipe médica e o 
início do atendimento 
fonoaudiológico, 
Barracão avança em 
seu compromisso de 
oferecer saúde pública 
de qualidade e inclusiva 
para a população.

Barracão fortalece saúde pública com 
contratação de médicos 

SAÚDE.

Município ampliou a equipe de atendimento e centraliza serviços para atender 
demandas crescentes 

“Saudade e a serena correnteza do rio que soluça na varanda do 
mar, numa espécie de espetáculo de lembranças e vastas recordações.”

- Dom Casmuro
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Aconteceu na quarta-
feira, dia 22 de janeiro, a 
eleição do presidente do 
Consórcio Intermunicipal 
da Fronteira – CIF. Na 
oportunidade o prefeito 
de Bom Jesus do Sul, 
Helio Surdi assumiu a 
presidência do consórcio.

Antes da eleição do 
novo representante, 
houve uma assembleia, 
oportunidade em que 
foram apresentados 
alguns dados de interesse 
por parte do setor 
de contabilidade do 
consórcio. 

Os dados foram 
acompanhados 
atentamente por todos 
os presentes, entre 
eles os presidentes das 
Câmaras de Vereadores 
de Dionísio Cerqueira, 
Ederson Schenkel; de 
Barracão, José Borsatto; 
e de Bom Jesus do 
Sul, Marilene Schmidt; 
além da presidente 

da Ascoagrin, Dayana 
Gasperin; e ainda o 
presidente do Gabinete 
de Gestão Integrada - 
GGI, Lucas Faria.

Após as devidas 
apresentações foi 
prosseguida com 
a eleição do novo 
presidente, sendo que 
por um acordo entre 
os prefeitos de Dionísio 
Cerqueira, Bianca Maran 
Bertamoni; de Barracão, 
Jorge Luiz Santin; e de 
Bom Jesus do Sul, Helio 
Surdi, este último irá 
presidir o consórcio.

Uma vez empossado 
o presidente Helio Surdi, 
destacou a necessidade 
do trabalho em conjunto 
para alcançar as metas 
que visam atender às 
necessidades crescentes 
da comunidade 
fronteiriça. 

“Nosso principal 
desafio neste momento 
é a segurança pública, 

tendo em vista que 
devido às nossas cidades 
serem fronteiras há 
algumas vulnerabilidades 
típicas da região de 
fronteira. Para garantir 
a segurança precisamos 
de ações integradas, por 
isso existe a possibilidade 
da criação de um 
Conselho de Segurança 
Comunitária para unir 
forças de segurança 
e a sociedade civil. 
Queremos garantir que 
todos os cidadãos se 
sintam seguros em suas 
comunidades”, afirmou 
Helio.

O presidente do 
Consórcio ainda 
comentou sobre a 
prestação de serviço 
na área da saúde, que é 
prestado pelo Hospital 
Municipal de Dionísio 
Cerqueira, que atende 
os três municípios, e 
reforçou o compromisso 
de diálogo com as 

secretarias municipais 
para melhorar o acesso à 
saúde.

“Vamos trabalhar 
para oferecer condições 
melhores aos nossos 
cidadãos na área da 
saúde, garantindo um 
atendimento seguro e 
eficiente”, disse ele.

Uma das pautas 
levantadas durante o 
encontro e que também 
foi comentada por 
Helio, tem a ver com as 
dificuldades enfrentadas 
pelos municípios de 
Barracão e Dionísio 
Cerqueira, no que se 
refere ao trânsito, 
especialmente em relação 
ao aumento do número 
de veículos e à falta de 
infraestrutura adequada.

““É essencial que 
trabalhemos juntos para 
resolver os problemas 
de mobilidade urbana, 
pois o aumento do 
número de veículos 

exige soluções conjuntas, 
pois é uma questão que 
afeta diretamente nossa 
mobilidade urbana”, 
destacou Helio.

Além disso, segundo 
o prefeito, no que se 
refere a rodovia BR 
163, que corta os três 
municípios, é necessário 
levar as demandas 
ao governo federal e 
buscar melhorias nas 
rodovias, garantindo mais 
segurança e qualidade no 
tráfego.

“Precisamos levar 
essas demandas ao 
governo federal e 
buscar melhorias nas 
rodovias, garantindo mais 
segurança e qualidade 
no tráfego”, declarou, 
enfatizando a urgência da 
situação.

Durante a reunião, 
foi apresentada pelos 
representantes da 
Aacoagrin, uma demanda 
pela criação de um 

espaço destinado à 
realização de eventos na 
região. 

“Acolhemos essa 
ideia apresentada pela 
Ascoagrin e vamos 
estudar as possibilidades. 
Um parque para eventos 
pode ser um marco 
importante para nossa 
região”, afirmou.

Por fim, Helio 
reafirmou seu 
compromisso em 
trabalhar por todos os 
setores da sociedade, 
destacando que a gestão 
será pautada pelo diálogo 
constante com prefeitos, 
vereadores e a sociedade 
civil organizada.

“Estamos aqui para 
ouvir as demandas da 
população e buscar 
soluções que atendam 
às necessidades dos 
três municípios. Podem 
contar conosco”, concluiu 
o prefeito Helio Surdi. 

Helio Surdi é o novo presidente do Consórcio 
Intermunicipal da Fronteira
Eleição do presidente do Consórcio Intermunicipal da Fronteira – CIF, acontece todo 
início de ano

GERAL.
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Você é bom para si mesmo? Ser bom para 
si mesmo significa, em primeiro lugar, ser 
misericordioso para si. Ser bom para si é estar em 
comunhão de sentimentos. Significar sentir-se ligado 
à criança machucada que há dentro de você e ter 
compaixão dela. Significa ver as feridas internas 
com os olhos do coração e reagir com a dedicação 
de uma compaixão afetuosa. Nisso vale também 
não se enfurecer contra as próprias fraquezas, nós 
somos fracos, mas voltar-se amorosamente para 
elas e sentir com elas. Somente um olhar carinhoso 
vai transformar sua miserabilidade. Ser bom para si 
mesmo significa nada mais do que abrir seu coração 
para aquilo de dentro de você é infeliz e solitário. 
Se você aprender a arte de tratar com carinho e 
misericórdia a miséria em você, esta mesma miséria 
poderá tornar-se uma fonte de bênçãos e de profunda 
felicidade. Ser bom para si mesmo não significa 
desculpar-se sempre, em toda parte, e não ver as 
próprias faltas. Não é isso. Mas também não é o 
contrário. Não faz bem a ninguém assumir sempre 
sozinho a culpa. Dilacerar-se em meio a sentimentos 
de culpa e descobrir dentro de si tão somente o lado 
ruim. Tem pessoas que percebem só o lado ruim de 
sim, e isso não é bom. Aprenda a aceitar que você 
não é nenhum herói. Não se deixe paralisar por 
suas faltas e fraquezas. Encare-as de frente. Não as 
reprima. Aceite o fato de você ser falível e trabalhe 
suas fraquezas, mas não se agarre a elas. Solte-as. Se 
Deus o perdoe, também você deve perdoar-se. Seja 
misericordioso para com você mesmo.

Trate-se com carinho

A Coordenadoria Estadual de Vigilância Ambiental da Sesa 
publicou nesta terça-feira (21) o novo informe semanal da 
dengue. Foram registrados mais 950 casos da doença, sem novos 
óbitos. 

Os dados do atual período epidemiológico, iniciado em 28 de 
julho de 2024, somam 61.319 notificações, 8.034 diagnósticos 
confirmados e dois óbitos em decorrência da dengue.

No total, 386 municípios já apresentaram notificações da 
doença, a qual é transmitida pelo mosquito Aedes aegypti, e 289 
possuem casos confirmados.

As regionais com os maiores números de casos confirmados 
neste período epidemiológico são a 17ª Regional de Saúde 
de Londrina (1.633); 14ª RS de Paranavaí (1.270); 15ª RS de 
Maringá (579); 2ª RS Metropolitana (576)/ e 9ª RS Foz do 
Iguaçu (528).

CUIDADOS
Com o reaparecimento do sorotipo três (DENV-3) da dengue 

no ano passado e sua circulação no Paraná, a Secretaria de 
Estado da Saúde (Sesa) reforça sobre os cuidados para evitar 
a doença. Antes do início de 2024, a última vez que o DENV-3 
tinha sido detectado no território paranaense foi em 2016, por 
isso o alerta, uma vez que a população se encontra suscetível a 
este sorotipo do vírus.

O vírus da dengue possui quatro sorotipos. Eles pertencem 
à família Flaviviridae, gênero Flavivirus. Até o momento, são 
conhecidos quatro sorotipos: DENV-1, DENV-2, DENV-3 e DENV-
4. A infecção por um deles gera imunidade específica para esse 
sorotipo, mas é possível contrair a doença novamente se a pessoa 
for picada pelo vetor que estiver contaminado com um sorotipo 
diferente.

OUTRAS ARBOVIROSES
Este informe traz ainda informações sobre chikungunya e zika, 

doenças também transmitidas pelo mosquito Aedes aegypti.  
Neste período foram confirmados 134 casos de chikungunya, 
sendo registradas 642 notificações da doença no Estado. Quanto 
à zika vírus, até o momento ocorreram 29 notificações e nenhum 
caso confirmado.

Boletim semanal da dengue confirma mais 950 casos no 
Paraná

Santa Catarina passa 
por um excelente 
momento no que diz 
respeito à ocupação da 
população. Os dados são 
curiosos: enquanto a 
taxa de desemprego é de 
apenas 2,8% — a menor 
dos últimos 10 anos — a 
oferta de vagas também 
bate recorde. De acordo 
com o Sistema Nacional 
do Emprego (Sine-
SC), atualmente estão 
disponíveis cerca de 8,5 
mil postos de trabalho no 
estado. Mas em outubro 
de 2024, a oferta bateu 
a marca histórica de 11 
mil oportunidades de 
emprego.

A peculiaridade é 
explicada pelo bom 
momento que vive a 
economia do estado, 
com o poder público 
facilitando a vida do 
empresário e estimulando 
aquele catarinense que 
quer abrir o próprio 
negócio. De acordo com 
o secretário de Estado 
da Indústria, Comércio e 
Serviços, Silvio Dreveck, 
as vagas se distribuem 
nos mais variados setores 
de produção.

“Santa Catarina 
tem uma economia 
muito diversificada e 
competitiva, tanto é 
que cresceu o dobro da 
média nacional e isso 
reflete exatamente na 
geração de empregos, 
tanto na indústria, 
quanto no comércio, 
serviço, no setor logístico, 
mas, principalmente, a 

indústria que transforma 
muitos produtos, que 
agrega valor e criou 
muitas oportunidades. 
Tanto é que Santa 
Catarina gerou mais de 
150 mil novos empregos 
em 2024. E isso se alia 
ao espírito empreendedor 
do povo catarinense 
que gosta de aprender, 
que gosta de fazer, 
gosta de empreender 
então isso tem gerado 
muitas oportunidades 
para o trabalhador de 
Santa Catarina”, avaliou 
Dreveck.

Para a Secretaria do 
Planejamento, é preciso 
projetar a melhor forma 
de suprir essa oferta 
crescente de vagas, 
dando ao catarinense 
a oportunidade de 
trabalhar buscando 
sempre melhores 
empregos. O secretário 

Edgard Usuy destaca a 
preocupação constante 
do governador Jorginho 
Mello em investir em 
educação de qualidade 
para formar profissionais 
bem capacitados.

“Santa Catarina está 
colhendo o que vem 
plantando ao longo 
do tempo de uma 
economia plural, robusta, 
porque a gente tem, da 
parcela da população 
empregável, apenas 
2,8% não ocupados. 
O que é, na técnica, 
pleno emprego. Então 
o que a gente tem é um 
problema bom e a gente 
vai ter que qualificar 
essa mão de obra para 
cobrir essas novas vagas 
que estão crescendo. E 
o governador Jorginho 
Mello já vem apontando 
isso desde o início 
do mandato com o 

Universidade Gratuita, 
com o Catec (Catarinense 
Técnico), com todo 
esse investimento em 
saúde, em segurança 
pública e qualidade de 
vida em Santa Catarina, 
para que a gente possa 
atrair esses talentos, 
atrair essas pessoas 
com essa qualidade, 
trazer as pessoas para 
a formalidade, ocupar 
essas vagas de emprego e 
fazer a roda da economia 
catarinense continuar 
girando aquecida do jeito 
que está acontecendo”, 
explicou o secretário, 
lembrando que de 
novembro de 2023 a 
novembro de 2024 foram 
criadas 266 mil empresas 
no estado.

Santa Catarina chega ao pleno emprego 
com a menor taxa de desocupação dos 
últimos 10 anos

GERAL.

Santa Catarina chega ao pleno emprego com a menor taxa de 
desocupação dos últimos 10 anos
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A prefeita de Guarujá 
do Sul, Eliane Fanton, 
está promovendo 
uma série de reuniões 
internas com servidores 
públicos, com o objetivo 
de estabelecer um canal 
de comunicação mais 
próximo e humanizado 
entre a administração 
municipal e os 
funcionários. 

De acordo com a 
chefe de gabinete, 
Janice Fatima Eberhardt, 
essas reuniões são uma 
oportunidade para 
que os governantes 
conheçam melhor cada 
servidor e, ao mesmo 
tempo, permitam 
que os funcionários 
compreendam as 
diretrizes e expectativas 
da nova gestão.

“Estamos realizando 
encontros regulares 

para que haja um 
entendimento mútuo 
sobre como os trabalhos 
devem ser conduzidos. É 
fundamental que tanto 
a administração quanto 
os servidores estejam 
alinhados em relação às 
demandas da população”, 
afirmou Janice. 

A prefeita Eliane 
enfatizou a importância 
dessa interação, 
ressaltando que a gestão 
deve ser pautada pela 
transparência e pelo 
diálogo.

As reuniões têm como 
foco principal ouvir as 
sugestões e preocupações 
dos servidores, além 
de discutir as melhores 
práticas para atender às 
solicitações da população. 

“Queremos que todos 
se sintam parte do 
processo administrativo. 

Acreditamos que um 
governo eficiente é 
aquele que escuta 
e valoriza seus 
colaboradores”, declarou 
Eliane.

A nova gestão, que 

começou em janeiro 
de 2025, tem como 
prioridade implementar 
mudanças significativas 
na administração 
pública, visando atender 
às expectativas da 

comunidade guarujaense. 
A prefeita destacou 

que essas reuniões são 
apenas o início de um 
trabalho mais amplo, 
que inclui a revisão de 
processos internos e 

a busca por melhorias 
nos serviços prestados à 
população.

Prefeita participa de reuniões com Servidores 
Públicos em Guarujá do Sul
Gestão busca uma abordagem humanizada para fortalecer a comunicação entre 
administração e funcionários

GERAL.
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Santa Catarina tem mais de 8 mil vagas de emprego abertas em 
todo o estado

Com um mercado de 
trabalho aquecido e em 
constante crescimento, 
Santa Catarina oferece 
atualmente 8.672 
vagas de emprego em 
diversas áreas e setores 
através do Sine. Destas, 
177 são destinadas 
exclusivamente a 
pessoas com deficiência 
(PCD), reforçando o 
compromisso do estado 
com a inclusão e a 

geração de oportunidades 
para todos.

“As vagas disponíveis 
refletem o dinamismo 
da economia catarinense 
e nosso compromisso 
em criar um ambiente 
que favoreça a 
empregabilidade. Santa 
Catarina continua 
sendo um estado de 
oportunidades para 
todos os perfis de 
trabalhadores, desde 

jovens em busca do 
primeiro emprego 
até profissionais 
experientes que desejam 
se reposicionar no 
mercado”, afirma Silvio 
Dreveck, secretário de 
Estado da Indústria, 
Comércio e Serviço.

Oportunidades 
distribuídas por todo o 
estado

As vagas estão 

espalhadas por todas 
as regiões de Santa 
Catarina, com destaques 
que chamam atenção 
pela quantidade de 
postos oferecidos. A 
Grande Florianópolis, 
por exemplo, conta 
com 2.447 vagas, 
sendo Tijucas a cidade 
com o maior número 
de oportunidades, 
totalizando 1.316.

Já no Vale do Itajaí, 

que lidera em número 
absoluto de vagas, há 
2.512 posições abertas, 
com Indaial em evidência 
ao disponibilizar 608 
oportunidades. Esta 
região tem mostrado 
forte desempenho em 
setores como a indústria 
têxtil, metalúrgica e 
de tecnologia, pilares 
importantes para a 
economia catarinense.

No Oeste, são 926 

vagas distribuídas 
entre municípios como 
Chapecó, São Miguel 
do Oeste e Seara. Essa 
região tem atraído 
atenção de empresas 
ligadas ao agronegócio e 
à produção de alimentos, 
que seguem demandando 
mão de obra qualificada e 
comprometida.

GERAL.

A prefeita de 
Guarujá do Sul, Eliane 
Fanton, empenhada 
em impulsionar o 
agronegócio local, 
recebeu em seu 
gabinete representantes 
estratégicos para debater 
o fortalecimento da 
ovinocultura na região. 

Estiveram presentes 
Adilson Vinciguerra, 
produtor e líder no 
setor, acompanhado 
de seu filho, além de 
especialistas como 
Denilson Coelho, 
analista técnico e gestor 
estadual de agronegócios 
do Sebrae-SC, Paulo 
Grejianin, consultor 
técnico e coordenador 
da Câmara Setorial da 
Ovinocultura de Santa 
Catarina, e Carina 

Ribeiro, analista de 
atendimento.

O encontro teve 
como objetivo traçar 
estratégias para 
melhorar a produção de 
ovinocultura de corte 
no município, com foco 
especial no pequeno 
produtor. A pauta 
incluiu, entre outras 
iniciativas, a realização 
de cursos voltados aos 
criadores, em parceria 
com o Sebrae. Esses 
treinamentos serão 
fundamentais para 
aperfeiçoar práticas 
produtivas e alavancar 
a viabilidade financeira 
dessa atividade, que 
vem ganhando força 
como uma alternativa 
promissora na economia 
rural.

Além disso, os 
representantes 
discutiram a estruturação 
de um grande evento no 
decorrer do ano, com o 
objetivo de promover o 
consumo e a apreciação 
da carne ovina, ainda 
pouco explorada na 
região. A proposta visa 
tanto divulgar o sabor 
diferenciado desse pro-
duto quanto valorizar a 
cadeia produtiva local.

“Temos um grupo 
de ovinocultores no 
município há vários anos, 
e o trabalho desenvolvido 
por eles tem fortalecido 
a atividade. A 
administração municipal 
está comprometida em 
apoiar a ovinocultura, 
assim como as demais 
culturas que integram o 

agronegócio de Guarujá 
do Sul”, destacou a 
prefeita.

A ovinocultura é 
uma atividade que pode 
transformar a economia 

rural, promovendo 
sustentabilidade e 
inclusão dos pequenos 
produtores. Com o apoio 
técnico e o incentivo da 
gestão municipal, o setor 

tem tudo para crescer, 
gerando emprego, renda 
e valorizando a produção 
local.

Prefeita Eliane fortalece parcerias para atividade 
de ovinocultura

GERAL.

A prefeita Eliane de Guarujá do Sul firma parceria com Sebrae com objetivo de obter 
cursos e eventos para produtores ligado à atividade
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Com um aumento de 17,37% nos 
últimos cinco anos, o Paraná chegou 
a 973 mil empregados na indústria 
de transformação e passou a ter a 
terceira maior massa de trabalhadores 
no segmento em todo o Brasil, de 
acordo com dados do Instituto 

Brasileiro de Geografia e Estatística, 
compilados pelo Instituto Paranaense 
de Desenvolvimento Econômico e Social 
(Ipardes).

O levantamento compara os números 
do primeiro trimestre de 2019 com 
os dados mais recentes da pesquisa, 

referentes ao terceiro trimestre de 
2024. Ao longo deste período, o Paraná 
gerou 144 mil empregos na indústria 
de transformação e ultrapassou Santa 
Catarina, que criou 91 mil vagas e 
chegou a 937 mil trabalhadores no 
setor.

Assim, o Paraná segue atrás apenas de 
São Paulo (3,58 milhões) e Minas Gerais 
(1,44 milhão), que são os dois estados 
mais populosos do País. Na sequência, 
completando a lista dos dez maiores 
empregadores do segmento, estão os 
estados do Rio Grande do Sul (891 mil), 

Rio de Janeiro (563 mil), Ceará (440 
mil), Pará (420 mil), Goiás (420 mil) e 
Bahia (418 mil).

Paraná se torna o 3º maior empregador da indústria de transformação do Brasil

O prefeito de Bom 
Jesus do Sul, Helio Surdi, 
iniciou seu mandato 
com uma agenda cheia 
e grandes expectativas 
para os próximos anos. 
Trabalhando em parceria 
com o vice-prefeito 
Cezar Bueno, Surdi 
tem como prioridade 
a formação de uma 
equipe administrativa 
comprometida e eficiente, 
que será responsável 
por conduzir os projetos 
estratégicos da gestão. 

A composição do 
secretariado, que está 
sendo cuidadosamente 
planejada, será anunciada 
até o final de janeiro. 
A partir de fevereiro, a 
equipe estará completa e 
pronta para intensificar 
os trabalhos em prol 
do desenvolvimento do 
município.

“Estamos trabalhando 
incansavelmente para 
formar uma equipe 
comprometida com os 
interesses do município. 
Queremos continuar os 
projetos em andamento, 
implementar novas 
ideias e buscar recursos 
junto às esferas estadual 
e federal”, destacou o 

prefeito. 
Segundo ele, a escolha 

dos secretários está 
sendo feita com base 
em critérios técnicos e 
no alinhamento com as 
metas da administração.

Entre as principais 
áreas de atuação da 
nova gestão, a saúde 
foi destacada como 
prioridade absoluta. 

“Nossa gestão 
pretende investir na 
melhoria dos serviços de 
atendimento à população, 
garantindo acesso ágil 
e eficiente a consultas, 
exames e tratamentos. 
A saúde é essencial para 
garantir qualidade de 
vida aos nossos cidadãos. 
Queremos fortalecer 
a estrutura existente 
e ampliar os serviços 
oferecidos”, afirmou o 
prefeito.

A educação também 
será um dos pilares 
da gestão. O prefeito 
ressaltou a importância 
de investir na capacitação 
dos profissionais da 
área, além de oferecer 
suporte necessário para 
que as escolas possam 
desempenhar seu papel 
na formação das futuras 

gerações. 
“Nosso objetivo é 

preparar nossos jovens 
para os desafios do 
futuro, oferecendo 
uma educação de 
qualidade que os 
capacite para serem 
cidadãos conscientes e 
preparados”, explicou.

Além das áreas 
sociais, a administração 
também planeja avanços 
significativos em 
infraestrutura urbana e 
rural. Projetos voltados 
para a melhoria das 
estradas vicinais estão 
entre as prioridades, 
visando facilitar o 
escoamento da produção 
agrícola e melhorar o 
transporte no interior do 
município. 

O setor agrícola, 
considerado um dos 
pilares econômicos 
de Bom Jesus do Sul, 
receberá atenção especial 
por meio de programas 
de incentivo ao produtor 
rural.

No âmbito urbano, 
estão previstos 
investimentos em 
pavimentação, iluminação 
pública e urbanismo. 
Ele também destacou 

que a assistência social 
terá papel importante 
na gestão, com ações 
voltadas ao atendimento 
das famílias mais 
vulneráveis.

“Queremos tornar Bom 
Jesus do Sul um lugar 
ainda mais acolhedor 
e funcional para todos 
os moradores”, disse o 
prefeito.

Com uma visão voltada 
para o futuro, Helio 
Surdi enfatizou que sua 
gestão não se limitará 
a ações imediatas. 
A administração 
está elaborando um 

planejamento estratégico 
com metas claras para 
serem alcançadas. Entre 
essas metas estão a 
captação de recursos 
estaduais e federais, 
o fortalecimento da 
economia local e a 
implementação de 
políticas públicas 
que promovam o 
desenvolvimento 
sustentável.

“A partir de fevereiro, 
será pé na tábua para 
fazer com que nosso 
município cresça e 
continue sendo referência 
de progresso e qualidade 

de vida”, afirmou Surdi. 
Ele destacou ainda 

que sua equipe está 
trabalhando em ritmo 
acelerado para atender às 
demandas da população 
desde o início do 
mandato.

“Nosso lema é cuidar 
bem da população, 
desde a infância até a 
melhor idade. Queremos 
que todos se sintam 
bem em suas famílias, 
comunidades e no 
município como um 
todo”, concluiu o prefeito.

Equipe de secretários de Bom Jesus do Sul 
será anunciada até o fim de janeiro
Gestão projeta avanços em saúde, educação e infraestrutura com metas ambiciosas 
para 2025

GERAL.
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MEU BOLO FAVORITO - 09/01/2025

Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

O momento pode favorecer a introspecção 
como caminho de transformação e cura 
interior, favorecendo a fruição de prazeres 
íntimos e o fortalecimento do círculo de 
confiança. Seja socialmente seletiva, visto 
a tensão lunar com Sol e Plutão.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Os relacionamentos passam por um perí-
odo de reflexão e ajuste com a Lua min-
guante, demandando atenção às disputas 
de poder no âmbito profissional, dada a 
tensão com Sol e Plutão. Companheirismo 
e gentileza são essenciais.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

A Lua minguante promove introspecção e 
ajustes na rotina diária e nas relações de-
senvolvidas no dia a dia, contribuindo com 
um desempenho eficiente, visto a harmo-
nia com Vênus, Saturno e Marte. Procure 
identificar e eliminar hábitos nocivos.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

O momento se revela favorável às ativida-
des de cunho analítico, de planejamento 
estratégico e voltadas à fruição do conheci-
mento, visto a Lua minguante em harmonia 
a Vênus, Saturno e Marte. Procure melhorar 
a gestão patrimonial.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Buscar quietude e estabilidade tende a 
contribuir com seu bem-estar e lhe ajudar 
a colocar a mente e o coração em ordem, 
pois a Lua minguante se harmoniza com 
Vênus, Saturno e Marte. O trato humano 
pode dar sinais de fragilidade, demandan-
do diplomacia.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

O momento se revela propício a harmo-
nizar o cotidiano por meio da prática 
da gentileza e de ações que aumentem 
a eficiência dos processos, pois a Lua 
minguante segue harmonizada a Vênus, 
Saturno e Marte. Encare os desafios como 
aprendizados. 

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

As revisões e os ajustes promovidos pela 
Lua minguante tendem a aprimorar a ges-
tão dos recursos no cotidiano, contando 
com a economia criativa como forte aliada, 
visto a harmonia desse astro com Vênus, 
Saturno e Marte. Sacrifícios sociais são 
necessários.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

A Lua minguante promove reflexões 
profundas que lhe ajudam a se reconectar 
com suas metas de vida e a aprimorar 
a expressão pessoal, deixando-lhe mais 
forte. Encare os desafios com resiliência, 
como alerta a tensão lunar com Sol e 
Plutão.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

O recolhimento familiar se revela provei-
toso frente à Lua minguante harmonizada 
a Vênus, Saturno e Marte, ajudando-lhe a 
direcionar o foco às questões estruturais 
da sua vida. Procure amadurecer com os 
desafios, evitando remoer as frustrações.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

O meio social fica em revisão nesta Lua 
minguante, ajudando-lhe a identificar os 
pontos de ajuste e a fortalecer as amizades 
baseadas na confiança e no bem-estar 
mútuo. Procure moderar os gastos, devido 
à tensão lunar com Sol e Plutão.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

Suas ambições ficam em reexame nesta 
Lua minguante, ajudando-lhe a se adaptar 
aos desafios que dificultam o seu progres-
so. Estruturar-se materialmente lhe dará 
maior poder de ação, conforme sugere 
a harmonia lunar com Vênus, Saturno e 
Marte.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

O senso crítico e a capacidade de plane-
jamento se elevam com a Lua minguante 
harmonizada a Vênus, Saturno e Marte, 
aprimorando-lhe frente às suas ambições. 
Esse processo envolve a necessidade de se 
libertar de ilusões por vezes autoimpostas.

Últimos
lançamentos

Em Meu Bolo Favorito, uma senho-
ra de 70 anos chamada Mahin (Lili 
Farhadpour) vive sozinha em Teerã 
após a morte do marido e a ida da filha 
para a Europa. Seguindo sua rotina, 
regando as plantas, lavando as louças, 
vendo televisão à noite, Mahin é uma 
mulher solitária. Um dia, ela decide 
acompanhar suas amigas num chá da 
tarde e reencontra o ânimo para deixar 
a solidão para trás e recomeçar sua 
vida amorosa. Quando ela se abre para 
o amor e a paixão, um encontro ines-
perado coloca em seu destino um novo 
romance. Assim como Mahin, o taxista 
Faramarz (Esmaeel Mehrabi) procura 
um colo para se aconchegar. 

AqUI - 16/01/2025

Dirigido por Robert Zemeckis e 
baseado na aclamada história em 
quadrinhos de Richard McGuire, Aqui 
é um filme que explora a profundi-
dade da experiência humana através 
de gerações conectadas por um 
único espaço: a sala de uma casa. A 
trama acompanha diversas famílias 
ao longo do tempo, revelando as 
transformações do mundo desde os 
primórdios da humanidade até um 
futuro próximo, sempre por meio das 
histórias vividas nesse local espe-
cial. Protagonizado por Tom Hanks 
e Robin Wright, o longa apresenta 
Richard e Margaret, um casal prestes 
a deixar o lar onde construíram me-
mórias repletas de amor, perdas, risos 
e momentos marcantes. 

CONCLAVE - 23/01/2025

O papa está morto e agora é preciso 
reunir o colégio de cardeais para 
decidir quem será o novo pontífice. 
Em Conclave, acompanhamos um dos 
eventos mais secretos do mundo: a 
escolha de um novo Papa. Lawrence 
(Ralph Fiennes), conhecido também 
como Cardeal Lomeli, é o encarregado 
de executar essa reunião confidencial 
após a morte inesperada do amado e 
atual pontífice. Sem entender o motivo, 
Lawrence foi escolhido a dedo para 
conduzir o conclave como última 
ordem do papa antes de morrer. Assim 
sendo, os líderes mais poderosos da 
Igreja Católica vindos do mundo todo 
se reúnem nos corredores do Vaticano 
para participar da seleção e deliberar 
suas opções, cada um com seus pró-
prios interesses. 
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Na última semana 
o superintendente da 
CASAN (Companhia 
Catarinense de Águas 
e Saneamento), Peri 
Fornari Filho, esteve 
visitando o município 
de Dionísio Cerqueira. 
Na oportunidade ele 
participou de uma 
reunião com a prefeita 
Bianca e o vice-prefeito 
Alcir Sawaris, onde foram 
discutidas as demandas 
do município e as 
iniciativas da companhia. 

Durante a conversa, 
Fornari enfatizou a 
importância do contato 
entre as entidades, 
especialmente em um 
momento de nova 
administração.

“É fundamental 
mantermos essa parceria 
que já existia com a 
gestão anterior. Estamos 

fazendo um giro por 
várias prefeituras para 
nos apresentarmos 
e fortalecer esses 
laços”, afirmou o 
superintendente. 

O superintendente 
destacou ainda que a 
CASAN está investindo 
em um conjunto de 
obras na cidade, que 
beneficiarão tanto a 
companhia quanto os 
cidadãos de Dionísio 
Cerqueira.

“Entre os projetos, está 
a reforma da Estação 
de Tratamento de Água 
(ETA), que está em sua 
segunda fase. A primeira 
fase, que envolveu o 
tratamento de influentes, 
teve um investimento 
superior a R$ 3,5 milhões 
e já foi concluída. Com a 
reforma da ETA, teremos 
melhorias significativas 

na qualidade e na 
quantidade de água 
tratada”, explicou Fornari, 
prevendo a inauguração 
do novo sistema até o 
meio do ano.

Além disso, o 
superintendente 
anunciou planos para 
construir uma nova 
agência da CASAN 
no centro da cidade, 
substituindo a atual sala 
alocada. 

“Já temos um terreno 
definido e vamos sair 
da sala alugada onde 
estamos atualmente”, 
disse o superintendente. 

Outros investimentos 
realizados no último 
ano também foram 
indicados, como a troca 
de bombas na captação 
de água, melhorias nas 
redes do centro e uma 
nova adutora instalada na 

rodovia próximo ao Novo 
Porto Seco.

A prefeita Bianca 
destacou que as obras 
realizadas pela CASAN 
são fundamentais para 
atender às necessidades 
da população local. 

“Dionísio Cerqueira 
está crescendo 
rapidamente, e 
precisamos garantir que 
os serviços essenciais 
acompanhem esse ritmo”, 
afirmou ela.

Fornari garantiu 
que os investimentos 
realizados no ano 
passado, incluindo 
a troca de bombas e 
melhorias nas redes 
de abastecimento, 
estão alinhados com o 
crescimento populacional 
esperado na cidade. 
Segundo ele, a estrutura 
atual está preparada 

para acompanhar esse 
crescimento.

“Já realizamos 
importantes 
investimentos no ano 
passado, como a troca 
do sistema de bombeio e 
dos quadros de comando, 
totalizando mais de R$ 
500 mil. Isso garante que 
consigamos captar mais 
água, conforme haja a 
necessidade”, explicou. 
Ele reforça que, caso 
seja preciso aumentar 
ainda mais a capacidade 

no futuro, as adaptações 
serão feitas sem 
necessidade de grandes 
obras físicas.

O encontro entre os 
representantes reforçou 
o alinhamento entre as 
demandas do município 
e os projetos da 
companhia. A expectativa 
é que as obras em 
andamento tragam 
benefícios à população 
nos próximos meses.

Superintendente da CASAN anuncia investimentos 
e melhorias

GERAL.

Peri Fornari Filho se reuniu com a prefeita Bianca e o vice Alcir Sawaris para discutir 
parcerias e projetos em andamento

Novos diretores e assessores escolares tomam posse
Evento destaca compromisso com a educação de qualidade e formação integral dos alunos

Aconteceu na última 
semana em São José 
do Cedro, um evento 
marcante para a 
comunidade escolar, a 
posse oficial dos novos 
diretores e assessores das 
instituições de ensino do 
município. 

Em uma cerimônia 
repleta de emoção 
e expectativas, 
os profissionais 

foram apresentados 
e assumiram o 
compromisso de liderar 
as escolas com dedicação, 
responsabilidade e visão 
pedagógica.

Os novos gestores 
serão peças-chave 
na promoção de um 
ambiente escolar aco-
lhedor e motivador, 
fundamental para 
o desenvolvimento 

integral dos alunos. 
Durante o evento, foi 
destacada a importância 
de decisões alinhadas 
ao compromisso com a 
educação de qualidade 
e o bem-estar da 
comunidade escolar.

A cerimônia contou 
com a presença de 
autoridades locais, 
educadores e familiares 
dos empossados, todos 

reunidos para 
celebrar e 
reforçar a 
relevância 
do papel dos 
diretores e 
assessores na 
construção de 
uma sociedade 
mais justa 
e com 
oportunidades 
equitativas.

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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A Administração de Barracão 
está em contagem regressiva 
para o Concurso Público 2025, 
com as provas marcadas 
para o dia 2 de fevereiro. 
Segundo Carlos Gesner Alves, 
controlador interno, o período 
de inscrições foi encerrado no 
dia 9 de janeiro, contabilizando 
655 candidatos. 

O processo oferece 16 
cargos, sendo três deles com 
vagas imediatas e os demais 
destinados a cadastro reserva, 
com destaque para a área 
da saúde, que enfrenta alta 
demanda no município.

As provas serão aplicadas 
em dois locais: o Instituto 
Federal do Paraná e o Colégio 
Leonor Castellano, ambos 
já definidos para receber os 
candidatos.

Carlos reforça que a lista 
definitiva de inscritos será 
divulgada no dia 23 de janeiro, 

após a análise e homologação 
das inscrições. Candidatos 
com pendências ainda têm a 
oportunidade de regularizar a 
situação.

“É muito importante que os 
candidatos leiam atentamente o 
edital para evitar contratempos 
no dia da prova. Além disso, 
é necessário que no dia da 
prova todos cumpram com 
os horários, já que os portões 
serão fechados pontualmente, 
e atrasos não serão tolerados”, 
ressalta.

Uma novidade deste 
concurso é a possibilidade de 
candidatos se inscreverem 
para dois cargos, desde que 
as provas sejam realizadas 
em horários diferentes. 
Por exemplo, cargos como 
enfermeiro têm opções em 
modalidades estatutária e 
emprego público, com provas 
distribuídas entre manhã e 

tarde.
Os 

aprovados 
para cargos 
com vagas 
imediatas 
serão 
convocados 
assim que o 
resultado for 
homologado. 
Já os inscritos 
para cadastro 
reserva 
poderão ser 
chamados 
conforme a 
necessidade do 
município nos 
próximos anos. 

“Esse 
concurso terá validade de dois 
anos, podendo ser prorrogado 
por mais dois, a critério da 
administração pública”, explica 
Carlos.

Apesar da possibilidade de 
alterações no cronograma, o 
processo segue dentro dos 
prazos estabelecidos. 

“Se tudo correr bem, dia 2 de 

fevereiro estaremos aplicando 
as provas. Boa sorte a todos 
os inscritos”, concluiu Carlos 
Gesner Alves.

Barracão define os locais de provas do Concurso 
Público 2025

GERAL.

Carlos Gesner Alves, controlador interno da prefeitura, detalha cronograma e 
orientações para candidatos
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Rua Prefeito Armando Fassini, 563 – Centro - Caixa Postal 88 – CNPJ:  93.590.998/0001-38 
Santo Antônio do Sudoeste – Estado do Paraná  -  CEP 85.710-000 

 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA Nº 01/2025 
 
A Câmara de Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste, Estado do Paraná, com sede 
situada na Rua Prefeito Armando Fassini, nº 563, Centro, nesta cidade, com inscrição no 
CNPJ sob nº 95.590.998/0001-38, representada por seu Presidente, Senhor Valdir 
Antônio Carvalho, no uso das atribuições legais que lhe são conferidas, e atendendo ao 
contido no Parágrafo Único do artigo 48 c/c § 4º do artigo 9º, da Lei de Responsabilidade 
Fiscal - Lei Complementar nº 101/2000; artigo 166, § 1º, da Constituição Federal e 
Instrução Normativa de nº 04/2006, de 04 de maio de 2006, do Tribunal de Contas do 
Estado do Paraná,  
 

C O N V O C A: 
 
A população de Santo Antônio do Sudoeste e a COMISSÃO PERMANENTE DE FINANÇAS E 
ORÇAMENTO da Câmara de Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste, esta encarregada 
do acompanhamento da execução orçamentária e da realização de Audiência Pública, para 
participarem da Audiência Pública a ser realizada no dia 27 de janeiro de 2025, às 
16h00min, no Plenário Laurindo Flávio Scopel, sede da Câmara de Vereadores, 
situada na Rua Prefeito Armando Fassini, nº 563, Centro, Santo Antônio do 
Sudoeste-PR, que tratará da Avaliação do Cumprimento das Metas Fiscais da Lei de 
Diretrizes Orçamentárias - LDO, referente ao Terceiro Quadrimestre do Exercício 
Financeiro de 2024, além das seguintes matérias previstas para a Ordem do Dia:  
 
a) Serão tratados dos assuntos previstos nos §§ 1º ao 4º, do artigo 16, da Instrução 
Normativa nº 04/2006, de 04 de maio de 2006, do Tribunal de Contas do Estado do 
Paraná;  
 
b) A análise dos documentos enumerados nos §§ 1º ao 5º do artigo 9º c/c. o § 1º do artigo 
48, todos da Lei Complementar nº 101/2000 (LRF), e § 1º do artigo 166 da Constituição 
Federal e legislação aplicável; 
 
A fim de ampliar a publicidade do ato, a audiência pública será transmitida ao vivo, via 
YouTube e Facebook, por meio das páginas oficiais do Poder Legislativo Municipal de 
Santo Antônio do Sudoeste. 
 
Câmara de Vereadores de Santo Antônio do Sudoeste, Estado do Paraná, em 21 de janeiro 
de 2025. 
 
 
 

VALDIR ANTÔNIO CARVALHO 
Presidente 

Na última sexta-feira 
(17/01), a Secretaria 
Municipal de Saúde 
de São José do Ce-
dro promoveu um 
importante mutirão de 

Capsulotomia Yag laser, 
oferecendo atendimento 
oftalmológico 
especializado para os 
pacientes do município. 

Os procedimentos 

foram realizados 
no Hospital de São 
Lourenço do Oeste, em 
uma ação que reforça o 
compromisso da gestão 
municipal com a saúde 
pública.

De acordo com a 
secretária de Saúde, 
Janete de Farias Dallo, 
o transporte dos pa-
cientes foi organizado 
para garantir o conforto 
e a eficiência no 
atendimento. 

“O grupo saiu de São 
José do Cedro às 9h, 
com previsão de retorno 
após a conclu-são dos 
procedimentos ao longo 
do dia”, destacou a 
secretária.

A Capsulotomia Yag 
laser é um procedimento 
oftalmológico indicado 
para tratar opacidades 
na cápsula posterior do 

cristalino, comum em 
pacientes que passa-ram 
por cirurgia de catarata. 

A iniciativa visa 
proporcionar mais 
qualidade de vida aos 
munícipes, reduzindo 

filas de espera e 
garantindo acesso a 
tratamentos de alta 
complexidade.

A ação é parte de 
uma série de esforços 
da Secretaria Municipal 

de Saúde para ampliar o 
acesso a especialidades 
médicas e assegurar 
que a população tenha 
atendimento digno e 
humanizado.

Secretaria promover mutirão de procedimentos oftalmológicos
O grupo saiu de São José do Cedro até o Hospital de São Lourenço do Oeste onde 
passaram pelo procedimento oftalmológico 

SAÚDE.

Está tramitando no Instituto Nacional 
de Propriedade Industrial (INPI) o pedido 
para concessão da Indicação Geográfica 
(IG) do Alho Roxo do Planalto Catarinense, 
na categoria Denominação de Origem 
(DO). Uma IG indica que aquele produto 
tem características únicas, decorrentes das 
condições de clima, relevo e do saber-

fazer local. A IG está sendo solicitada pela 
Cooperativa Regional Agropecuária do 
Meio Oeste Catarinense (Copar), que conta 
com apoio da Epagri, Sebrae e UFSC no 
processo. 

A solicitação apresentada ao INPI 
delimita a IG do Alho Roxo do Planalto 
Catarinense na área abrangida pelos 

municípios de Caçador, Lebon Régis, Frei 
Rogério, Fraiburgo, Monte Carlo, Brunópolis 
e Curitibanos. São 482 produtores que 
cultivam 1.314 hectares da hortaliça. A 
região é a terceira maior produtora de alho 
do Brasil, com aproximadamente 12.000 
toneladas colhidas ao ano, que abastecem 
os mercados nacional e internacional. 

Epagri, Sebrae, UFSC e Copar se unem para conquistar Indicação Geográfica do Alho Roxo do Planalto Catarinense

Na última semana 
a equipe da secretaria 
de Obras de Dionísio 
Cerqueira iniciou os 
trabalhos de recuperação 
das estradas do interior, 
essenciais para o escoa-
mento da produção 
agrícola e para garantir o 
transporte dos alunos no 
início do ano letivo.

As ações foram 
destacadas pelo vice-
prefeito e secretário de 
Obras, Alcir Sawaris. 
Segundo ele, as chuvas 
recentes permitiram 
o início das obras, 
bem como aliviou o 
impacto da estiagem nas 
lavouras de milho, soja e 
pastagens. 

“Os trabalhos foram 

iniciados na região 
do Distrito de Jorge 
Lacerda, com melhorias 
nas estradas gerais e 
vicinais. Esse trabalho é 
essencial para atender às 
demandas dos produtores 
rurais e preparar o 
município para o início 
do período letivo”, 
afirmou o vice-prefeito.

Ainda de acordo com 
o secretário a equipe está 
empenhada em agilizar 
os trabalhos como forma 
de garantir a segurança 
e trafegabilidade nas 
estradas que cortam o 
interior do município.

“Contamos com 
funcionários antigos e 
capacitados, que estão 
comprometidos com a 

recuperação das estradas. 
Nosso objetivo é atender 
todas as demandas e 
proporcionar melhores 
condições para nossos 
agricultores e moradores 
do interior”, destacou 
Sawaris.

Por fim o vice-prefeito 
destacou o compromisso 
da administração em 
garantir, cada vez mais, 
uma melhor qualidade 
de vida para a população 
cerqueirense.

“Nosso compromisso 
é garantir que a 
administração municipal 
continue trabalhando 
incansavelmente para 
proporcionar uma 
qualidade de vida cada 
vez melhor para toda a 

população cerqueirense. 
Acreditamos que 
cada cidadão merece 
viver com dignidade, 
bem-estar e acesso a 

serviços públicos de 
qualidade, e, por isso, 
seguimos empenhados 
em desenvolver ações e 
projetos que promovam 

o crescimento da nossa 
cidade”, concluiu Alcir 
Sawaris.

Secretaria de obras inicia ações de recuperação de 
estradas no interior

GERAL.

O vice-prereito e secretário da pasta destacou as ações que vêm sendo desenvolvidas para garantir a 
trafegabilidade na área rural
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4 hábitos saudáveis para transformar 
sua vida em 2025

2025 chegou, e com ele, a oportunidade perfeita para deixar hábitos nocivos no passado e investir em uma 
rotina mais saudável. Pequenas mudanças no dia a dia podem gerar impactos gigantes na sua qualidade de vida, e o 

início do ano é um momento ideal para começar. 

 Priorize o sono de qualidade
Dormir bem é essencial para o corpo e a mente. Estabeleça 

horários regulares para dormir e acordar, mesmo nos finais de 
semana. Reduza o uso de telas antes de dormir, crie um ambiente 
confortável e escuro, e priorize de 7 a 8 horas de sono por noite. 

Um descanso adequado melhora o humor, a concentração e a saúde 
em geral.

  Hidrate-se corretamente
A hidratação é um dos pilares para uma boa saúde. Substitua 

bebidas açucaradas por água e mantenha o hábito de consumir pelo 
menos dois litros por dia. A água ajuda na regulação da temperatura 

do corpo, melhora a digestão e contribui para uma pele mais 
saudável. Carregue sempre uma garrafa de água para não esquecer.

Movimente-se diariamente
Incluir movimento na rotina diária não precisa ser complicado. 
Caminhadas curtas, alongamentos ou atividades como dançar já 
fazem diferença. Movimentar-se regularmente melhora a saúde 

do coração, aumenta a energia e libera endorfina, promovendo uma 
sensação de bem-estar. Escolha algo que você goste para facilitar o 

hábito.

Reserve um tempo para o autocuidado
O autocuidado é indispensável para o equilíbrio emocional. Dedique 
pelo menos 15 minutos do dia a uma atividade que te traga prazer, 

como meditação, leitura ou ouvir música. Esse tempo ajuda a reduzir 
o estresse e a recarregar as energias, garantindo mais disposição 

para os desafios diários.

Adotar hábitos saudáveis em 2025 é mais fácil do que parece. Com pequenas mudanças como priorizar o sono, 
manter-se hidratado, movimentar o corpo e dedicar tempo ao autocuidado, você pode transformar sua rotina e 

viver melhor. Comece hoje mesmo e perceba os benefícios de um ano mais equilibrado e saudável!
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Novos diretores e assessores 
escolares tomam posse

Em uma cerimônia repleta de emoção e expectativas, os profissionais foram 
apresentados e assumiram o compromisso de liderar as escolas com dedicação, 
responsabilidade e visão pedagógica.

Página 12

Calendário do IPVA 2025 é 
prorrogado no Paraná; veja 

as novas datas

Em tempo real: software 
desenvolvido na UEM ajuda 

a salvar vidas em UTIs

Superintendente da CASAN 
anuncia investimentos e melhorias 

Na última semana o superintendente da CASAN, Peri Fornari Filho, esteve visitan-
do o município de Dionísio Cerqueira. Na oportunidade ele participou de uma reu-
nião com a prefeita Bianca e o vice-prefeito Alcir Sawaris.
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Santa Catarina chega ao 
pleno emprego com a 

menor taxa de desocupação 
dos últimos 10 anos


